



## Lokales

# Asbacher Klinik hilft, wenn jede Sekunde zählt

Informationstag klärt über das richtige Verhalten bei einem Schlaganfall auf

■ **Asbach.** Zum bundesweiten „Tag gegen den Schlaganfall“ hatte die DRK Kamillus-Klinik in Asbach zu einem Informationstag eingeladen und klärte mit Vorträgen und Infoständen umfassend zum Thema Schlaganfall auf. Ursache für einen Schlaganfall ist meist ein verstopftes Blutgefäß im Gehirn. Da das Hirngewebe nach dem Schlag beginnt, abzusterben, ist höchste Eile geboten, teilt die Klinik in einem Pressetext mit.

Die Klinik in Asbach verfügt über eine moderne Schlaganfall-einheit und bietet in enger Kooperation mit der Uniklinik Bonn eine Versorgung nach höchsten Standards an. Doch entscheidend ist, dass ein Schlaganfall erkannt wird und Angehörige richtig reagieren, damit die Patienten recht-



In Vorträgen wurde in der Kamillus-Klinik zum Thema Schlaganfall informiert.

Foto: Jennifer Bernhardt/Kamillus-Klinik

zeitig im Krankenhaus sind.

Besser noch wäre es, möglichst viele Schlaganfälle vorher zu verhindern. Viele Risikofaktoren und Gefahrenquellen für Schlaganfälle werden nicht rechtzeitig erkannt.

Wenn es zu einem Schlaganfall mit bleibenden Einschränkungen kommt, ist die optimale Nachsorge und Rehabilitation für die Betroffenen wichtig, um den Weg in ein selbstständiges Leben zurückzu-

finden.

Etwa 40 Besucher erkundigten sich am „Tag gegen den Schlaganfall“, wie man Schlaganfälle erkennt und richtig handelt sowie Risiken minimiert. Im persönlichen

Gespräch bei Waffeln und Kaffee oder aktiv bei Übungen der Therapeuten wurde klar: Schlaganfälle verhindern oder rechtzeitig behandeln können nur alle Beteiligten gemeinsam: Therapeuten, Pflegekräfte, Sozialarbeiter, Ärzte, Rettungsdienste und nicht zuletzt aufmerksame und aufgeklärte Angehörige. *red*

### Warnzeichen abklären lassen

Warnzeichen für einen Schlaganfall sind plötzlich einsetzende Funktionsausfälle wie halbseitige Lähmung, Sprachstörung, Schwindel oder Doppelbilder. Dann ist jede Minute kostbar, der Rettungsdienst sollte sofort gerufen werden. Vorübergehende Schlaganfallsymptome können Vorboten eines Schlaganfalls sein. Deswegen sollte auch dann eine sofortige Vorstellung auf einer Schlaganfalleinheit erfolgen, wenn die Beschwerden wieder verschwunden sind. *red*